

Séquence 10. Jésus s'éloigne

Pour en savoir plus

Hébreux 5, 7-8 : « Le Christ, pendant sa vie sur terre, a adressé à Dieu des prières et des supplications, avec de grands cris et des larmes. Il a prié Dieu, qui pouvait le sauver de la mort. Et Dieu l'a écouté, parce qu'il est resté fidèle. Le Christ est le Fils de Dieu, c'est vrai, mais par toutes ses souffrances, il a appris à obéir. »

A lumière de la résurrection, il apparaît que la passion et la mort de Jésus sont liées à :

- La conformité au plan de salut de Dieu
- La fidélité et l'obéissance de Jésus à cette volonté.

Pourtant la mort de Jésus révèle encore une autre réalité, manifestée en particulier dans ce récit de la prière au mont des Oliviers : Jésus a pleinement vécu la souffrance. C'est bien dans son corps de chair qu'il l'a ressentie, comme quelque chose de réel, de concret. Pas seulement une idée ou une image mais en vrai. Et cette « expérience » a valeur de témoignage, sinon d'exemple. C'est ce que la première Epître de Pierre relève dans plusieurs de ses passages :

- 1 Pierre 1,11 : « L'Esprit du Christ était en eux(les prophètes), et il a annoncé par avance les souffrances que le Christ allait supporter et la gloire qui allait suivre. »
- 2, 21-23 : « Oui, c'est à cela que Dieu vous a appelés. Le Christ aussi a souffert pour vous, il vous a montré le chemin, pour que vous suiviez ses traces. Lui, il n'a pas fait le mal, il n'a jamais trompé personne. Lui, quand on l'a insulté, il n'a pas rendu l'insulte. Quand il a souffert, il n'a menacé personne, mais il a mis sa confiance en Dieu qui juge avec justice.
- 4,1 : « Le Christ a souffert dans son corps. Alors, vous aussi, soyez sûrs d'une chose : le chrétien qui souffre dans son corps a laissé le péché. Pour vous, cette pensée doit être une arme de combat. »

A méditer

« Esprit Saint, donne-moi la foi qui me sauve du désespoir de la tentation et du vice.
Donne-moi l'amour de Dieu et des hommes.
Qu'il efface de moi toute haine et toute amertume.
Donne-moi l'espérance qui me délivre de toute peur et découragement. »

Prière de prison de Dietrich Bonhoeffer, théologien et pasteur luthérien tué par les nazis

« Le Fils de Dieu n'est pas venu pour détruire la souffrance, mais pour souffrir avec nous.
Il n'est pas venu pour détruire la croix, mais pour s'étendre dessus. »

Paul Claudel « Toi, qui es-tu ? »

Méditation : dormir et être éveillé

Dormir, parce qu'on est triste,
Dormir pour se reposer.
Dormir pour ne pas devoir lutter,
Dormir pour bien grandir !

Seigneur, le sommeil est important pour nous,
Surtout pour des enfants qui grandissent.

Mais dans cette histoire le sommeil est une forme de fuite.
C'est tellement difficile pour les disciples de rester éveillés et de prier avec Jésus !

Ils s'endorment parce qu'ils sont tristes.
Ils ne comprennent pas bien ce qui se passe...
Ils ont peur de ce qui va se passer.
Jésus, nous aussi, nous avons parfois peur,
Parfois, nous ne comprenons pas ce qui nous arrive...
Dans la prière, nous pouvons déposer nos peurs
et demander la force qui vient de toi,
la force de l'Esprit-Saint.

Que ton Esprit nous donne de bonnes idées,
quand nous sommes éveillés
Que ta paix nous soit donnée, pour bien dormir la nuit
Et pour nous préparer au jour suivant qui se lève !

Amen

La croix Huguenote :

« L'origine de la croix huguenote est mystérieuse, elle semble datée des environs de 1688 (trois ans après la Révocation de l'Edit de Nantes). Très vite, cette croix fut un symbole pour les protestants. Le terme Huguenot a d'abord été employé par dérision pour désigner les protestants. Elle est composée d'une croix, symbole chrétien par excellence. Cette croix a huit pointes qui rappellent les huit béatitudes. Elles ne sont pas pointues, mais arrondies, signe de paix et non instrument de guerre. Tout en bas, il y a la colombe, symbole biblique. C'est la colombe qui avertit Noé que la terre est habitable. C'est la colombe qui symbolise l'Esprit de Dieu descendant sur Jésus à son baptême. Elle

vole du ciel à la terre, elle symbolise la présence de Dieu qui descend vers nous. Les branches de la croix sont reliées par un motif qui rappelle la couronne d'épines du Christ. Entre chaque branche, on peut apercevoir un cœur qui rappelle l'amour du Christ et son commandement pour tous. Cette croix est ainsi un symbole de notre foi, basé sur la vie de Jésus, qui est amour et passion, et sur la présence de Dieu dans nos vies. Cette croix n'est pas l'œuvre de Théodore de Bèze, mais comme il a eu soin de défendre la foi protestante et qu'il a consolidé les bases de la Réforme, il nous a semblé de bon aloi de présenter ce symbole sous ce réformateur. » Internet : Enfance.eerv. « Théodore de Bèze ».